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Seniorenbeirat Puchheim 

P r o t o k o l l

  
zur 18. Sitzung des Seniorenbeirats 

am Donnerstag, den 25.11.2021 
Zoom-Meeting 

Beginn: 17.30 Uhr Ende: 19.00 Uhr 

An Stadt Puchheim, Soziale Dienste u. Einrichtungen, Frau Weyland verena.weyland@puchheim.de 
 Zur Weiterleitung nach Satzung an: 1. Bürgermeister, Seniorenreferenten sowie den Fraktionen des Stadtrats 
 Seniorenreferentin Frau Barbara Ponn ponn@stadtrat-puchheim.de 
 Seniorenreferent Herr Michael Peukert peukert@stadtrat-puchheim.de 
 Mitglieder des Seniorenbeirats per E-Mail 
  

z. K. Frau Schmeiser - Baureferat  beatrix.schmeiser@puchheim.de 
 Frau Lukas - Geschäftsstelle Stadtrat  antonia.lukas@puchheim.de 
 Allen Mitgliedern des Behindertenbeirats per E-mail 
 Stadtteilbüro  info@stadtteilzentrum-planie.de 

Anwesend: Hr. Dr. Türkner, Hr. Berend, Hr. Hager, Hr. Masius, Fr. Pinna, Hr. Ruppenthal 

Entschuldigt: Fr.Nehls 

Gäste: Fr. Ponn (Seniorenreferentin), Hr. Peukert (Seniorenreferent), Fr. Dr. Horn (Referentin für Inklusion), Hr. Dr. 
Ullmann (BBR), Fr. Krestan SB-Nachrückerin 

 

TOP 0 Begrüßung, Tagesordnung  

Hr. Dr. Türkner begrüßte alle Anwesenden zur 18. Sitzung und stellte die Beschlussfähigkeit fest.  
Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 
 

TOP 1 Protokoll der Sitzung vom 21.10.2021 

 Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

 

TOP 2 Bericht aus dem Stadtrat 

Stadtratssitzung am 26.10.2021 

Thema „Bürgerbeteiligung“: Verabschiedung der „Leitlinien“ (einstimmig). Man muss sehen, ob diese 
auch eingehalten werden. Ein Beteiligungsrat ist noch zu installieren (durch die Verwaltung). Der 
Jugendbeirat wurde installiert (Details im Protokoll auf der web-site der Stadt). 

Stadtratssitzung am 23.11.2021 

Stadt tritt der Organisation „Majors for peace“ bei, die sich gegen Atomwaffen positioniert. 

Stadt tritt der Initiative „Tempo 30“ bei. Bei Erfolg könnte sie dann bestimmen, wo Tempo 30 gilt. 

Erlass einer Reinigungs- und Sicherungsordnung: Laub, Schneeräumen, kein Tausalz (Die genaue 
Satzung wird wohl auch in Puchheim aktuell veröffentlicht). 

 

TOP 3  Gesunde Kommune  

Die Sitzung am 23.11.2021 wurde auf den 14.12.2021 verschoben. Am 09.11.2021 vorm. und am 
10.11.2021 nachm. referierte Hr. Ruppenthal über „Google und Co“ im WpRo. Es waren zusammen 16 
Teilnehmer. Im Rahmen der vhs gibt Hr. Ruppenthal im März 2022 erneut einen Kurs. 

Der „Deutsche Seniorentag“ fand vom 24.11. – 26.11.2021 pandemiebedingt nur online statt: 

Am 25.11.2021 war das Thema „Mit Smartphone und Tablet in Kontakt bleiben“ 
Fr. Sabine Jörk (1.Vorsitzende Evangelische Arbeitsgemeinschaft Medien) referierte über 
Videotelefonie und soziale Netzwerke, Fr. Luitgard Hermann (2.Vorsitzende Evangelische 
Arbeitsgemeinschaft Medien) über Begleit-/Notruf-Apps und Notrufuhren 

 

TOP 4 Senioren-Treffs 

Puchheim-Ort: ruhen seit Corona; gelegentliche Besuche bei Geburtstagen 
St. Josef: nichts (Pfr. Lederer ist strikt dagegen) 
PUC: keine offiziellen Treffen, evtl. privat 
Pumuckl: nichts; gelegentliche Telefonkontakte (Fr. Schweigler hat aufgehört, noch keine Nachfolge) 
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Die Senioren-Weihnachtsfeiern wurden abgesagt, ebenso die Seniorenbesuche durch die 
Seniorenreferenten. Die Senioren:innen wollen aus verständlichen Gründen derzeit keine Besuche 
haben. 

 

TOP 5 Barrierefreier S-Bahnhof 

Die von Hr. Brückner initiierte Video-Konferenz fand am 4.11.2021 mit Landrat Karmasin, 2 Bgm. Hr. 
Stangl (FFB), 2. Bgm. Hr. Spiess (Eichenau) 1.Bgm. Hr. Seidl (Puchheim), Hr. Brückner (Verkehrsforum 
FFB, Initiator der Petition), Hr. Seifert (Leiter ÖPNV im LRA), Hr. Kirchmaier (ÖPNV im LRA), Hr. Barth 
(pro Bahn), Hr. Pötzsch (S4-Initiative), Fr. Kroppen (BBR), Hr. Dr. Türkner (SB) statt. Thema war die 
Petition des Verkehrsforums FFB bei 4-gleisigem Ausbau für die S-Bahn Außenbahnsteige und für den 
Fernverkehr die inneren Gleise vorzusehen. In der Diskussion sprachen sich die Teilnehmer für 
Außenbahnsteige aus, Bgm Seidl allerdings eher ausweichend, denn das Ministerium habe sich für 
Puchheim auf einen Mittelbahnsteig als vorgezogene Maßnahme festgelegt. Konsequenz: Wenn 
Puchheim den Mittelbahnsteig akzeptiert, wird es wohl generell so kommen.  

Hr. Karmasin will sich noch nicht festlegen, will aber eine Besprechung mit allen betroffenen Bürger-
meistern vereinbaren. 

Die Petition des Verkehrsforums FFB (Errichtung von Außenbahnsteigen in den Stationen Leienfelsstr., 
Aubing, Puchheim, Eichenau) wurde bereits beim Landtag eingereicht. 

Anmerkung: Die Petition wurde am 30.11.2021 im Ausschuss für Bauen, Wohnen und Verkehr 
behandelt 

 Der Aufzug am Bahnhof Gröbenzell ist immer noch nicht wieder in Betrieb. 

 

TOP 6 Veranstaltungen 

Zusätzlich zur Liste von Fr. Nehls „Vorschläge für die nächsten Veranstaltungen“ wurde noch der 
bereits für 2021 vorgesehene Vortrag von Fr. Weidauer (Berliner Luftbrücke) aufgeführt. Hr. Ruppenthal 
regt an, dass der SB nicht selbst als Veranstalter auftritt, sondern eher die Stadt (Fr. Weyland), die vhs 
oder das Puchheimer Podium, weil die dann viele organisatorischen Dinge übernehmen würden. Da die 
Diskussion, welche Veranstaltungen nächstes Jahr durchgeführt werden sollen kein Ergebnis brachte, 
schlug Hr. Hager folgendes vor: Jedes Mitglied des SB kreuzt auf der Liste von Fr. Nehls 5 – 7 Themen 
an, die besonders interessant sind, und schickt die Liste in den nächsten Tagen an Hr. Dr. Türkner. 
Dieses Verfahren wurde allgemein akzeptiert. 

TOP 7 Verschiedenes / Informationen 

Sitzungstermine des SB für 2022  
20.01., 24.02., 24.03., 28.04., 19.05., 23.06., 21.07., 15.09., 10.10., 24.11., wurden vereinbart. 

Der BBR wird nächstes Jahr neu besetzt. In einem Video wird die Arbeit des Beirats vorgestellt und ab 
3.12.2021 auf der Seite des LRA eingestellt. Ziel ist es, möglichst viele Menschen mit und ohne 
Behinderung, vor allem auch Jüngere, zur Mitwirkung in einem Beirat zu animieren. Der BBR wird von 
der Stadt berufen. 

LKSB-Sitzung am 10.11.2021:  

- Einrichtung eines Sozialbeirats im Kreistag, Vertreter des LKSB Hr. Barentin (Seniorenreferent in 
Eichenau) wurde einstimmig gewählt. Der Beirat tagt öffentlich. 

- Fr. Rensing von der ÖPNV-Stabsstelle berichtete über Vergünstigungen für Senioren und über die 
neuen Buslinien im Landkreis. 

- Runder Tisch „Demenz“: Vertreterin des LKSB ist Fr. Dr. Glöckler (Seniorenbeirat Türkenfeld) 
(einstimmig gewählt) 

- Entscheidung über Pflegestützpunkt wurde im Kreistag verschoben. 
- Fortschreibung des SPGK (Senioren politisches Gesamt-Konzept) soll auf kommunaler Ebene 

erfolgen. 
- In Germering gibt es einen Teilhabebeirat (Zusammenlegung von Seniorenbeirat und Behinderten-

beirat). 

Barrierefreies WC: die Genehmigung durch die Bahn fehlt nach wie vor. 

Im DB-Store gibt es weiterhin keinen Fahrkartenverkauf. 

Die gemeinsame Weihnachtsfeier von BBR und SB muss leider entfallen. Hr. Dr. Türkner wünscht allen 
Anwesenden eine ruhige besinnliche Adventszeit, ein frohes Weihnachtsfest, alles Gute im neuen Jahr 
und beste Gesundheit. 

TOP 8 Termine 

Behindertenbeirat am 06.12.2021 um 17 Uhr im WpRo 
Seniorenbeirat am 20.01.2021 um 17.30 Uhr im WpRo 

 
 gez. Dr. Karl-Heinz Türkner gez. Franz Hager 
 Vorsitzender Schriftführer 


